



# ASSEMBLÉE NATIONALE

15ème législature

Politique environnementale

Question au Gouvernement n° 3185

Texte de la question

POLITIQUE ENVIRONNEMENTALE

**M. le président.** La parole est à M. Jean-Marie Sermier.

**M. Jean-Marie Sermier.** Monsieur le Premier ministre, personne ne nie la réalité du réchauffement climatique. Il s'impose à nous. Pas demain ; aujourd'hui.

Les agriculteurs le savent bien : les gelées de printemps dues au démarrage précoce de la végétation, les épisodes de canicule, les périodes de sécheresse abîment chaque année davantage les récoltes. En montagne, on constate une baisse de l'enneigement. Dans les forêts, les scolytes, profitant de la hausse des températures, ravagent les massifs d'épicéas.

Ce constat partagé nous oblige tous. Il nous oblige à refuser les idéologies. Il nous oblige à agir pour l'environnement avec pragmatisme et ambition.

Dans le domaine de l'énergie, on a trop entendu un discours antinucléaire, alors que le nucléaire est une énergie décarbonée pilotable. Soyons cohérents : défendons le maintien du parc existant et investissons sur une nouvelle génération d'EPR pour réduire notre empreinte carbone. (*Applaudissements sur les bancs du groupe LR.*)

Dans le domaine du logement, on a trop confondu politique sociale et politique environnementale. Soyons ambitieux, investissons massivement dans l'isolation des bâtiments.

**Un député du groupe LaREM .** Très bien !

**M. Jean-Marie Sermier.** Dans le domaine des transports, certains nouveaux maires veulent parquer les voitures aux portes des grandes villes. Le problème, ce n'est pas la voiture. Le problème, c'est la pollution ! Engageons un plan ambitieux de développement des véhicules propres, en particulier à hydrogène.

**Plusieurs députés du groupe LR .** Bravo !

**M. Jean-Marie Sermier.** Développons le ferroviaire et réhabilitons les petites lignes mais aussi le tunnel Lyon-Turin. Développons le fluvial et notamment le canal Seine-Nord Europe.

**M. Jean-Paul Lecoq.** C'est une erreur écologique !

**M. Jean-Marie Sermier.** Ces orientations devraient dépasser les clivages politiques. Hélas, ce ne sont pas

celles tracées, hier, par la nouvelle ministre de la transition écologique. Sa priorité est de concrétiser les engagements de la convention citoyenne pour le climat, qui constituent un catalogue de taxes, de normes et d'interdictions. Nous ne voulons pas d'une écologie punitive qui opposerait la planète et l'humain – celle qui, au fond, veut la décroissance.

**Mme Valérie Beauvais.** Très bien !

**M. Jean-Marie Sermier.** Monsieur le Premier ministre, pensez-vous, comme nous, que la France doit concilier croissance et lutte contre le réchauffement climatique ? (*Applaudissements sur les bancs du groupe LR.*)

**M. le président.** La parole est à Mme la ministre de la transition écologique.

**Mme Barbara Pompili, ministre de la transition écologique.** Cher Jean-Marie Sermier, c'est un plaisir de vous retrouver toujours aussi en verve. Je suis un peu triste de vous quitter car nous avons accompli un beau travail ensemble au sein de la commission du développement durable et de l'aménagement du territoire de l'Assemblée nationale. (*Exclamations sur les bancs des groupes LR et SOC.*)

**M. Boris Vallaud.** Il fallait rester !

**Mme Barbara Pompili, ministre.** Nous avons eu de grands débats ; vous en avez cité certains. Sur tous ces sujets, cependant, je continuerai de faire comme auparavant : nous travaillerons ensemble. Nous nous mettrons autour de la table pour trouver des solutions, très bientôt, avec vous, à l'Assemblée nationale, mais aussi avec les citoyens de la convention citoyenne pour le climat, qui ne s'intéressaient pas à ces questions au départ et qui, quand ils se sont plongés dans le sujet, ont compris l'enjeu et ont formulé de bonnes propositions...

**M. Damien Abad.** Répondez sur le nucléaire !

**Mme Barbara Pompili, ministre . . .**et avec les territoires, en lien avec Jacqueline Gourault, car on ne peut pas réussir la transition écologique sans y inclure les élus locaux.

**M. Jean-Paul Lecoq.** Cela ne répond pas à la question !

**Mme Barbara Pompili, ministre .** Sur la question des énergies, la feuille de route est claire et vous pouvez compter sur moi pour qu'elle soit appliquée. En effet, monsieur Abad, nous votons actuellement des lois qui ne sont pas appliquées. Vous pouvez compter sur moi pour faire appliquer les lois et les stratégies votées par la représentation nationale. (*Exclamations sur les bancs des groupes SOC et GDR.*) J'y tiens énormément et je m'y emploierai.

Vous avez oublié de citer l'économie circulaire. Je félicite Brune Poirson pour son très bon travail sur le sujet, que nous allons poursuivre.

Les enjeux sont ceux-là : la relance, l'application des propositions de la convention citoyenne sur le climat (« *Oh là là !* » *sur les bancs du groupe LR*), le travail dans les territoires. C'est du concret. C'est sur cela que nous allons travailler !

## Données clés

**Auteur :** [M. Jean-Marie Sermier](#)

**Circonscription :** Jura (3<sup>e</sup> circonscription) - Les Républicains

**Type de question :** Question au Gouvernement

**Numéro de la question :** 3185

**Rubrique :** Environnement

**Ministère interrogé :** Transition écologique

**Ministère attributaire :** Transition écologique

Date(s) clé(s)

**Question publiée au JO le :** [9 juillet 2020](#)

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le [9 juillet 2020](#)